

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctms. si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NUM. 5.

EDICION DEL MEDIODIA.

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

CARTA DEL TEATRO

DE LA GUERRA EN ITALIA.

Se vende á 4 rs. en la imprenta de este periódico.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 4.—Se han recibido noticias de una gran batalla campal entre Josephstadt y Koenigsgraetz. La lucha fué encarnizada.

Los austriacos, vencedores al principio, tuvieron que retirarse á Honsbrum, por haber sido batidas completamente ambas alas de su ejército.

A las diez de la mañana parece que aun duraba el combate, pero sin conocerse ni poderse prever el resultado definitivo.

El parte oficial remitido por Benedek al emperador de Austria, dice sobre la accion que tuvo lugar el día 3 en Koenigsgraetz, que la lucha fué ventajosa hasta las once de la mañana para el ejército austriaco, que después de esta hora tuvo que empezar una ordenada retirada, y que últimamente, las espesas columnas de humo que permanecian á flor de tierra á causa de la humedad como una niebla, impedian la vista del ejército enemigo, lo cual les impidió evitar una sorpresa de este, que adelantándose rápidamente, rebasó y destruyó las dos alas austriacas. Desde entonces, según el despacho, la retirada fué una derrota, y el ejército austriaco se replegó á Honsbrum.

La accion principal tuvo lugar entre Sudova y Kariz. Todo el ejército sajón tomó parte en la accion con el cuerpo del general Gobleiz y el octavo cuerpo.

Un telégrama del gobernador de Josephstadt, anuncia como cierta, la derrota completa del ala izquierda austriaca. No se dá noticia alguna del ala derecha ni del centro. El archiduque Guillermo salió herido.

Paris, 4 (á las tres).—Gran victoria de los prusianos en Bohemia. Los austriacos han pasado el Mincio y marchan contra el ejército italiano. Se espera una gran batalla en Lombardia.

LA PAZ DE MURCIA.

X LA CAUSA DEL MAL.

Doliéndose «La Epoca» del aspecto que presenta la sociedad es-

pañola, publica un breve artículo del cual tomamos las siguientes líneas:

«¿Qué hay en Madrid? En su inmensa mayoría una poblacion que vive solo de las agitaciones de la política, que apenas produce nada, que consume la vitalidad toda de la nacion, que todo lo espera de los trastornos, que gasta lo que no puede gastar, que consume el tiempo en los cafés, en los casinos, en los clubs, en los paseos y en los espectáculos y cuya agitacion creciente está alimentada por multitud de publicaciones esparcidas por las calles, por el aliciente á todo género de juegos y á la holganza, creándose así una conspiracion constante contra la tranquilidad moral y material de la desventura España.

Acudid á la tribuna de las cótes, y en ningun pais de Europa hallareis mayor número de parásitos alimentándose de las agitaciones estériles de la política. Vivid á cualquiera hora del día ó de la noche los establecimientos públicos, las porterías de las casas, las innumerables tabernas y cafés de Madrid, y en ninguna capital ni en la de la misma Francia, hallareis comparativamente mayor número de gentes leyendo publicaciones verdaderamente envenenadas que soliviantan todas las pasiones, ni mayor número de gentes, ocupándose de lo que aquí se llama la política del pais; en vez de consagrar su tiempo y su trabajo á lo que constituye la prosperidad de las naciones modernas.

Así el servicio doméstico está perdido, la verdadera industria carece de brazos activos, perseverantes y trabajadores: todos los días, todos los aniversarios son motivos de fiesta, de espectáculos y de gastos que no puede sufragar la inmensa mayoría de los moradores de la corte. Y para completar este cuadro hay semanalmente lidias que alimentan mas y mas la ferocidad que parece innata en nuestro pueblo, y en las que por su índole y naturaleza, se acostumbra la gente á perder todo respeto á la autoridad y á olvidar los sentimientos de la caridad cristiana y de toda civilizacion.

Coincidencia notable; las tres grandes batallas de 1854, 1856 y 1866 han coincidido con grandes corridas de toros en la plaza de Madrid. ¿Qué frutos ha de dar una sociedad así constituida? ¿Por qué nos extrañamos ni nos lamentamos de

efectos que son naturalmente lógicos é imprescindibles? Recorred la Suiza republicana, la liberal Inglaterra, la monárquica Alemania, y decidnos luego si en aquellos campos, donde la mitad del año vive el propietario y la aristocracia al lado de sus colonos y de sus trabajadores, y en las ciudades constantemente consagradas al progreso fabril y económico y al trabajo, fuente de la virtud, donde el sentimiento religioso es tan vivo en la familia y en todas las comuniones cristianas, hay algo semejante al espectáculo que hoy presentan nuestras comarcas de Andalucía ó las principales capitales de España. Por eso es tan grande nuestro desaliento, y por eso nos hallamos cada día mas y mas inclinados á robustecer el principio de autoridad y las bases todas en que ha de subsistir y descansar constantemente toda sociedad.»

El periódico ilustrado publica en su último número el retrato del general Mendez Nuñez que manda ya en propiedad la escuadra del Pacífico. Si como creemos, dicho retrato tiene gran parecido, revela al hombre sereno valiente que con tanta dignidad ha representado á la España en América.

La tormenta del día de San Pedro ha sido casi general en toda España. En Tarragona se ha sentido bastante en algunos puntos. Los campos de Chinchilla han recibido daños de consideracion. De Biar, pueblo de cerca de 3 000 almas en la provincia de Alicante, escriben á un periódico de aquella capital una sentida carta, de la que tomamos los siguientes párrafos:

«Sobre unos quince minutos estaria cayendo piedra, generalmente del tamaño de una nuez, cuyo tiempo fué suficiente para que se perdieran todas las cosechas y los campos quedasen completamente arrasados. Afortunadamente no hay que lamentar desgracia alguna personal, si bien la piedra hirió levemente á algunos sujetos que se asomaron á ver los estragos que causaba.

«Biar, pueblo único y esencialmente agrícola, es hoy víctima del pauperismo y de la miseria; la cosecha de cereales que todavía no estaba recolectada, se ha perdido completamente; los olivos, que en este año ofrecían abundante fruto,

también han sufrido las fatales consecuencias de la desgracia que nos aflige, y de los viñedos no se espera producto lo menos en dos años, pues no solo el inmenso pedrisco ha arrebatado el naciente fruto, sino que también ha inutilizado el sarmiento.»

Los diarios portugueses del 1.º de julio aclaran lo sucedido en el reino vecino. No ha habido verdadera sublevacion militar, ni regimiento alguno ha tenido que entrar y ser desarmado en España; pero es positivo que el gobierno habia descubierto un principio de conspiracion que se enlazaba con los sucesos de España y cuya tendencia era ibérica. Diferentes jefes y oficiales habrán sido destinados á Ultramar, cambiada la residencia de algun cuerpo y adoptadas otras medidas de precaucion. Además del llamamiento de las reservas, la escuadrilla portuguesa iba á ponerse en pié de guerra. Algun periódico añade que las Cortes serian convocadas en sesion extraordinaria para proponerles algunas medidas exigidas por las circunstancias; pero ante la tranquilidad general que reina en el pais esta medida nos parece poco probable.

«El Eco del Pais» trata de desenvolver esa idea, que parece domina hoy en ciertas regiones acerca de establecer una milicia ciudadana, como una garantía de orden. Esta institucion, que viene dando en otros paises tan buenos resultados, y que en España no los produjo por causas deplorables, ni en puede estender, como dice nuestro colega, á todas las esferas sociales, ni tener una organizacion esencialmente militar.

«La Reforma» ofrece desenvolver latamente su pensamiento acerca de este punto.

Tenemos entendido que hay dificultades para que la empresa aseguradora del almacen de maderas que se quemó hace poco en Cartagena, pague el valor del siniestro. Mucho sentiriamos sea cierta nuestra noticia, por el buen nombre é interés de la compañía, y porque la desconfianza seria un verdadero mal para esta poblacion donde todo está asegurado.

Procuraremos averiguar lo cierto.

A los accionistas de la mina Malacara, se les está repartiendo ahora el dividendo acordado en junta celebrada en 30 de junio último.

El «Times» ha publicado un artículo bastante extenso, aconsejando al general O'Donnell reorganice todo el ejército si quiere impedir la reproducción de desórdenes. Dicele que ha hecho ya bastante en este sentido, pero que ha de hacer aun mucho mas si quiere cortar el vuelo á ambiciones desmedidas.

Hasta ahora no se sabe de fijo si el señor ministro de Estado acompañará á SS. MM. á Zarauz. Quien parece que irá seguramente, es el Sr. Calderon Collantes.

Han cesado en su publicacion, mientras dure el estado excepcional, los periódicos de provincia que á continuacion enumeramos: «El Eco de Alicante», «El Brigantino» y «El Fénix.»

En «La Crónica de Albacete» de ayer 5 leemos lo que sigue:

«Alcance. Estando ya en máquina el presente número, hemos sabido que se ha designado en esta capital una comision compuesta de muy respetables personas, la que saldrá esta noche para Madrid, á gestionar en favor de la provincia y de la Audiencia, si es que se tratara de acordar su supresion.»

Ha llegado á Albacete el joven escritor D. Narciso Blanch é Illa con objeto de recoger datos para escribir la «Crónica de la provincia de Albacete» que debe publicarse en la general de España, obra importante que ve la luz pública en Madrid.

Como verán nuestros lectores por el extracto de la sesion del Congreso que nos remite nuestro corresponsal de Madrid, ayer quedó aprobado el proyecto de ley concediendo el ferro-carril de Novelda á Murcia.

«La Correspondencia» ha publicado por suplemento el siguiente parte telegráfico, mas estenso que el que insertamos ayer á última hora:

«Paris 5.—Dice esta mañana el «Moniteur» de París:

«Un hecho importante acaba de realizarse.

El emperador de Austria, despues de dejar á salvo el honor de sus armas en Italia, accediendo á las ideas emitidas por el emperador Napoleon en su carta dirigida el 11 de junio á su ministro de Negocios extranjeros, hizo el Véneto al emperador de Francia y acepta la mediacion de este para

llegar al restablecimiento de la paz entre los beligerantes.

El emperador Napoleon, por su parte, se ha apresurado á responder á este llamamiento é inmediatamente se ha dirigido á los reyes de Prusia é Italia con objeto de acordar un armisticio.»

Para recibir visitas, no podemos indicar á nuestras amables lectoras nada mas elegante, que un vestido de gró color flor de malva herbura princesa, cuya falda está cortada al vies y únicamente tiene pliegues á los lados de los costadillos de la espalda; esta falda está abierta por delante y abrochada por medio de botones de pasamaneria de seda negra. Encima de los paños de los lados, está adornada con dos tiras de gró, un poco mas oscuro que el de la espalda, recortadas formando almenas, y rodeadas de una estrecha tira de guipure blanca. Rodea el talle un cinturón del mismo color que estas tiras adornado tambien con guipure. Las mangas son semi ajustadas y de hechura de codo, y están adornadas tanto en el hombro, como en su terminacion con tiras semejantes á las de la falda, aun cuando mucho mas estrechas.

Segun ven nuestras lectoras la hechura princesa, y los cuerpos con aletas, son las formas adoptadas para los vestidos.

Tambien se llavan mucho los vestidos sin cuerpo, y con paletots cortitos de la misma tela.

MURCIA 6 DE JUNIO DE 1866
POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE «LA PAZ».

Madrid 5 julio.

En vista de lo avanzado de la estacion y del corto número de diputados que se hallan en Madrid es muy probable que el próximo lunes el duque de Tetuan lea el decreto declarando terminada la legislatura. Antes de que esto suceda quedará aprobado en el Senado el proyecto suspendiendo las garantías constitucionales y la comision mista de ambos cuerpos colegisladores habrá dado su aprobacion al relativo á un anticipo de 600,000 escudos á la empresa del canal de Urgel.

El proyecto sobre proteccion á las compañías de ferro carriles, á pesar de los descos del gobierno de que se aprobara antes del interregno parlamentario, conforme participé á V. en una de mis anteriores, no es probable que sea aprobado, demora que será de gran perjuicio, no solo para las compañías constructoras, sino tambien para el sinnúmero de particulares interesados en nuestras vias férreas, cuyo precario estado y la necesidad de acudir á un pronto y eficaz remedio saltan á la vista.

De lamentar es que un proyecto de tanto interés en las actuales circunstancias, por indiferencia por parte de unos y por espíritu de oposicion por parte de otros, no llegue á ser por ahora ley reino. Cúmpleme sin embargo hacer constar que el celo de la comision del Congreso que entiende en este asunto es digno de la mayor alabanza. En otros dias son de grandes noticias que muchas veces no digo á V. porque

no tienen mas crédito que el de invenciones hijas de la imaginacion de los que no pueden vivir sin tener de continuo sobre el tapete algo con que admirarse. A este género pertenece sin duda la de que uno de los consejeros de la Corona habia propuesto á sus compañeros la creacion de una milicia ciudadana compuesta de personas de determinadas condiciones, que fuese garantía del orden, milicia mandada por oficiales del ejército y que en ningun caso estuviera en servicio activo.

Parece positivo que se ha ofrecido la cartera de Hacienda al Sr. Salaverría, y que este ha escrito una carta al duque de Tetuan manifestándole que seguia creyendo no era desesperado el estado de la Hacienda, y que podria remediarse, pero que en presencia de la situacion política, cuando los elementos revolucionarios amenazaban constantemente subvertir el orden público, creia que era absolutamente indispensable la union de los partidos conservadores y solo en un ministerio que fuese expresion de esta política, aceptaria la cartera de Hacienda.

En virtud de esta contestacion se asegura que, al menos por ahora, continuará en el departamento de Hacienda el señor Cánovas del Castillo y que acaso sea llamado para desempeñar la de Ultramar el Sr. Santa Cruz.

CORTES.—CONGRESO.

La sesion del Congreso ha empezado hoy entrándose inmediatamente en el debate del proyecto de ley de anticipo á los ferro-carriles, y contestando el individuo de la comision, Sr. Beltran, al discurso que contra dicho proyecto pronunció á última hora el Sr. Tarretos. Despues de una breve rectificaci6n de este, se procedió á la votacion del artículo único y resultó aprobado por 15 votos contra 13.

Dicho proyecto pasará á la comision de estilo y despues se procederá á la votacion definitiva si hay número bastante de diputados, lo cual es dudoso.

Despues se procedió á la discusion del proyecto de ley sobre proteccion á la empresa de canalizacion del Ebro.

El Sr. de Pedro combatió dicho proyecto, contestándole como de la comision el Sr. Smith.

El Sr. Cappa habló brevemente para una alusion personal, rectificando despues los Sres. de Pedro y Cappa.

Procedióse en seguida á la discusion por artículos y se aprobó el primero sin debate.

Al segundo habia presentada una enmienda. Al preguntarse si se tomaba en consideracion se pidió por varios señores diputados que la votacion fuese nominal y fué desechada por 65 votos contra 7.

Puesto á discusion en seguida el artículo segundo lo combatió el Sr. de Pedro y lo defendió el Sr. Smith, aprobándose dicho artículo y sin debate los restantes de la ley.

Pasóse en seguida á discutir el dictamen de la comision sobre el proyecto de ley concediendo la construccion de un ferro-carril de Novelda á Murcia.

El Sr. Ardanáz, que era de la comision, habia presentado voto particular y lo combatiieron los Sres. O'Donnell (D. Enrique), Capdepon y Rivero Cidraque, defendiéndola los Sres. Piñuelas, Ardanáz y Torrecilla. Desechado dicho voto particular se pasó á la discusion del dictamen de la mayoria que fué aprobado sin debate.

El presidente recomendó á los señores diputados la puntual asistencia á la sesion de mañana y las siguientes, porque de lo contrario no se podrian votar definitivamente los proyectos de ley aprobados. Levantóse despues la sesion. Eran las cinco.—C. de C.

AVISOS OFICIALES

El «Boletín oficial de ventas» anuncia el siguiente ramato para el dia 16 de ju-

nio de 1866, á las doce de su mañana, en las Casas Consistoriales de esta capital, ante el señor juez de primera instancia del distrito de la Catedral y escribano D. Félix Fernandez.

BIENES DEL ESTADO.

Urbanas.—Partido de Cartagena.

MENOR CUANTIA.

Número 117 del inventario.—Una casa en bajo, en el término de Cartagena, diputacion de San Antonio Abad, partido de la Algameca Chica; procedente del Estado; compuesta de una superficie de 29 metros 67 centímetros cuadrados; hallándose construida de muros de piedra y barro, con cubiertas de maderas horizontales y ruinosas dichas cubiertas. Linda por todos vientos con terreno realengo; tasada en venta en 40 escudos y capitalizada por la renta de 40 escudos que produce, en 720 escudos que será el tipo para la subasta.

Clero.

Número 388.—Una casa en el término de Cartagena, diputacion de Santa Ana; procedente de los Santos Lugares de Jerusalem; su estension superficial 120 metros 50 centímetros cuadrados. Linda por L. egido y D. Miguel Caballeros y Antonio Gonesas; se encuentra en el último período de duracion y en parte ruinosas; tasada en venta en 450 escudos y capitalizada por la renta de 12 escudos que produce, en 216 escudos: tipo para la subasta la tasacion.

(Se continuará)

GACETILLA.

¿QUE DIRIA EL ALCALDE? Unos pescadores, al tirar de la red para sacar los peces que habiesen caido, la sintieron tan pesada, que temiendo sacar un cadáver, enviaron un muchacho al pueblo para que viniera el alcalde á conocer del hecho judicialmente.

Cuando el muchacho se hallaba á corta distancia aun; concluyeron de sacar la red, y hallaren que el cadáver era el de un borrico.

Entonces, uno de los pescadores gritó al mensajero:

—¡Dile al señor alcalde que es un borrico!

QUE SE CUMPLA... Pues señor, no sabemos en que consiste, pero lo cierto es, que vemos muchos perros con collar, pero casi ninguno con bezal.

Ventajas de esta medida.

Me muerde un perro, por que es cosa averiguada que aun llevando collar muerden.

Llamo á un municipal: mira el nombre del dueño del gracioso animalito en la inscripcion que deben tener todos los corbatines perrunos.

Y me dice al dia siguiente: El perro que ayer le mordió á V. pertenece á don Fulano de Tal y de Cual.

Al otro dia me dá un terrible ataque de hidrofobia y me voy al otro mundo con la satisfaccion de saber que el perro de don Fulano de Tal y de Cual ha sido la causa de mi muerte.

Lo que, hablando francamente, no deja de ser un gran consuelo!

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

MURCIA 7 DE JULIO DE 1866.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado

| | | |
|------------------|------------|------------|
| A las 9 de la m. | 23,3 s. 0. | 29,7 s. 0. |
| - 12 del dia. | 26,0 | 32,5 |
| - 3 de la t. | 27,0 | 33,7 |

RELIGIOSOS.

Santos de mañana. — Sr. Isabel vda. reinos, sta. Priscila y s. Auspicio.
 Jubileo — Estará mañana en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.
 Cultos. — Mañana se verificará en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen el séptimo día de novena á la escuela titular en la forma que los dias anteriores y predicando D. Francisco Diaz Rochet.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.
 Trigo..... de 44 á 57 rs. f.

ESPECTACULOS.

PLAZA DE TOROS.

Primera y última función, para el domingo 8 de Julio de 1866.
 Bajo la dirección del primer funambulista español

NICOLÁS CAMÚS,

héroe del caudaloso Ebro.

Primera parte. = Ejercicios gimnásticos por la compañía.

Segunda parte. = Los ejercicios del señor Camús sobre la maroma á 80 pies de altura y con 220 de longitud.

Tercera parte. = Fuegos artificiales variados.

A las 6 en punto, para que empiecen los fuegos á las 8

PRECIO S. Palcos sin entrada, 12 rs. — Sillas id. en el redonda, 2 rs. — Entrada general, 2 rs. — Niños, cabos y soldados, 9 cuartos.

NOTA. i por causa del tiempo Sr. Camús no pudiese ejecutar las suertes anunciadas, hará otras en su lugar sobre la maroma.

OTRA. El despacho de billetes estará situado en la imprenta de D. Francisco Bernabeu desde las 8 de la mañana hasta las 12, y por la tarde en las rejias de la plaza.

Las puertas de la plaza se abrirán a las 4 en punto.

ANUNCIOS.

En la calle de Peligros, número 1, casa de Mofino, se vende salchichon de Génova á 9 rs. libra: y dátiles de Berberia á 4 rs. libra. 4 3

SUBASTA VOLUNTARIA.

Se vende en pública subasta, voluntaria y estrajudicial, una hacienda, situada en el partido del Raal, término judicial de Murcia; compuesta de diez y seis tahullas de olivar, seis tahullas de perales de tres verdes, cuarenta y dos tahullas y media de tierra riego morera, una barraca de ocho andanas, otra de seis para pajar y otra con barracon para animales, tasada en cien mil reales; y lindando por Levante herederos de la marquesa de Bogaraya, Poniente D. Joaquín Fontes, Mediodía el río Segura, de-

lindado con un malecon y cañares y Norte camino de Orihuela, y cuyas bases son las siguientes:

1.ª La subasta tendrá lugar el día 20 de julio, desde las 9 de su mañana á la una de dicho día.

2.ª Desde el día primero del citado julio se recibirán las proposiciones que se gusten hacer.

3.ª Si coincidiesen dos proposiciones igual: ente ventajas y de igual fecha, el dueño de la propiedad podrá elegir la que le parezca; no siendo así, se atenderá á la preferencia de fechas.

4.ª Se admiten toda clase de proposiciones, si bien no tendrá efecto la subasta, no cubriendo el valor de la tasacion.

5.ª La subasta tendrá lugar en la plaza de Fontes, núm. 1 y á presencia de don Luis Fontes y Alvarez de Toledo, á cuyo señor se dirigirán igualmente todas las proposiciones.

Objetos de escritorio.

Pastillas de goma para borrar; plumas de ave cortadas y sin cortar, y de acero de varias clases: cuchillos de hueso; sellos para cartas; papel blanco y azul discreto,

chico y grande, id. de luto, id. de color, id. con orlas de relieve y otros adornos: sobres blancos, de colores y calados: pastillas de cola de boca: portaplumas de hueso: lacres de diferentes clases: lápices variados y en estuche: arenillas de colores y negra: tinta y otros artículos, comisión de Almazan, Zoco, 5.

Se vende un armario chinero con sus puertas cristales, que se puede desarmar. En la imprenta de este periódico darán razon. 367-3

BIBLIOTECA HISTORICO-RECREATIVA.

Miserias imperiales

O LA GLORIA EN UN ATAUD.

Crónica original del Siglo XVI,

POR D.F. DE SALES MAYO

Esta interesante obra se publica por entregas de 16 grandes páginas en 4.ª mayor con láminas.

Se suscribe en Murcia en la comisión de Almazan, ó por conductor de los repartidores de este periódico.

AGUA BALSAMICA DE BARRAL

QUIMICO. RUE SAINT HONORE, 41, PARIS.

La única que además de ser un dentifrico superior, sirve tambien para el tocador. Al mismo tiempo que preserva de dolor de muelas, los cura y ataja las caries; blanquea los dientes, fortificando las encías, dando á estas como á los labios su color rosado natural; reemplaza con ventaja tanto para hombres como para mujeres los vinagres y otras preparaciones que se emplean para el tocador y cuyo saber poco agradable no permite su uso para la boca.

Precios en Paris, francos 2,50 el frasco y en España 42 reales.

La agencia franco-española, calle del Sordo, 51, Madrid, antes calle Mayor, 10, esposicion estrangera, sirve los pedidos. — Depositario en Murcia, Sr. Guerra.

270

EL CABALLERO

ton. Su inteligencia, su valor y sus talentos sin igual le han dado ya un ascendiente completo sobre esa córte, la mas fácil de todas para dejarse deslumbrar con semejantes cualidades.

—¿Y son esos los únicos defectos de que acusais á Crichton? — preguntó el caballero.

—No, — replicó Catalina; — tiene aun otro mucho mayor.

—Suplico á V. M. que me lo diga.

—Es de una incorruptible honradez, — dijo Catalina. — A no ser por esto hubiera sido el instrumento mas conveniente á nuestros designios en vez de un obstáculo...

— Que hareis pronto do: aparecer, ¿no es verdad? Pero si me lo permitís volveremos al primer asunto de nuestra conversacion.

—Es verdad, — dijo Catalina; — hablemos de la princesa de Condé. — ¿Quereis decirme vuestra opinion acerca de ella y si creéis que su hermosura sea tanta como la de las damas de nuestra Italia?

—Su hermosura es sin igual, lo mismo en Italia que en otra parte, — suspiró el caballero.

—La misma María Stuardo, á quien Esclarimonda se parece tanto, no era tan bella en el cenit de su juventud, cuando resonaban bajo los muros del Louvre los suspiros de sus mil adoradores.

—Bien puedo creerlo, señora, — repuso el caballero con tristeza; pues yo mismo he visto á la infortunada reina de Escocia, y los encantos de su persona

ESCOCES.

271

por maravillosos que sean, no han igualado á los de Esclarimonda.

Sonrióse Catalina, y continuó de este modo:

—Es en verdad tan hermosa que casi se la podriamos dar al duque de Anjou, ¿Qué os parece caballero? ¿es esta alianza de vuestro agrado?

—Os ruego, señora, no me pidais contestacion á semejante pregunta, pues yo mismo estoy harto interesado en la suerte de la hermosa princesa para poder emitir una opinion imparcial. Solo por sus encantos, Esclarimonda es digna de la mano del príncipe mas grande de Europa, que podria estimarse feliz en poseerla.

—¿Es esa vuestra opinion, caballero? — preguntó alegremente Catalina. — ¿Qué diriais, pues, si cambiásemos el título y la designacion del futuro esposo? ¿Qué diriais si á Francisco de Valois sustituyésemos Vicente de Gonzaga, príncipe de Mantua? ¿Os convendria mejor esta alianza?

—Señora, — balbuceó el caballero.

—¿No es cierto que he leído bien en el fondo de vuestro corazon? ¿No amarlais á esa jóven?

—Mas ¿ne á mi vida.

—Entonces es vuestra; os la damos desde luego, y la dotaremos además mejor que pudieran hacerlo los Farnesios.

Un profundo suspiro fué la única respuesta del caballero.

Interpretando este silencio á su modo, la reina continuó:

EL AMIGO DE LOS ESPAÑOLAS... Principales por casi todos los g. de Europa. Recomiendados por los Aliblicos mas viejas de la epa. Comodidad con un dulce aceptacion en todos los pa. va. del mundo y m. p. el Cultoramente en España.

El amigo de los españoles... Principales por casi todos los g. de Europa. Recomiendados por los Aliblicos mas viejas de la epa. Comodidad con un dulce aceptacion en todos los pa. va. del mundo y m. p. el Cultoramente en España.

Los Principales... Principales por casi todos los g. de Europa. Recomiendados por los Aliblicos mas viejas de la epa. Comodidad con un dulce aceptacion en todos los pa. va. del mundo y m. p. el Cultoramente en España.

Manual del Grabador... Manual de recaudadores. Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.

Depósito en Murcia, en las principales farmacias. Cartagena, D. Serafina Gimenez de Marquez. Valencia, Domingo. Lorca, Isaura. Almeria, Carrascos. Alicante, Soler y Estruch. Antequera, Palma y Checa.

EL GLOBO ILUSTRADO SE PUBLICA DOS VECES AL MES, en 16 páginas en folio, OCHO DE GRABADOS Y OCHO DE TEXTO impreso en Madrid y en Paris. Cuatro rs. al mes y 40 por un año en Madrid, 18 rs al trimestre y 60 por un año en provincia. Se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5.

LOTERIA NACIONAL. Sorteo del dia 7. Hay abierta una compañía de VEINTE Y CINCO acciones divididas en cuartos a cinco y medio reales cada uno, y que va interesada en CINCO MEDIOS BILLETES de los números 3.823.—6.257.—6.260.—20.282.—20.285.— Pueden adquirirse las acciones en la imprenta de este periódico.

MAQUINA SEMBRADORA ESPAÑOLA DE MARTINEZ LOPEZ Y COMP. Con privilegio esclusivo. El precio de cada una de estas máquinas es 2.000 rs. vn en Madrid.— Los que deseen mas pormenores pueden dirigirse al agente de la compañía en Murcia, calle de Zoco, núm. 5.

ALMONEDA. En la plaza de Sardoy, número 5, se hace almoneda. 366-2

Se vende un ciervo de año y medio, domesticado: en esta redaccion se dará razon.

Fées de vida. Se venden en la comision de Almazan.

Editor responsable, D. ANTONIO HERNANDEZ. MURCIA, 1866. Imp de LA PAZ, calle de Zoco, 5

—Prestadnos vuestro brazo y vuestros consejos para colacar al duque de Anjou en el trono de su hermano, y Esclarimonda será vuestra recompensa.

—Así, pues, la mejor sangre de Francia,—repuso el caballero con amargura,—deberá ser el premio de la traicion!

—Hé ahí estrañas palabras que no comprendo en vos,—dijo Catalina.

¿Me habré equivocado acerca de vuestras intenciones, alimentando un enemigo secreto? Vuestros propios despachos ¿serán, acaso una farsa? Contestadme, príncipe. ¿Hablamos a un aliado de Anjou ó á un amigo secreto de Enrique? ¿A un amigo del que aspira al trono, ó á un instrumento del monarca próximo á caer?

—Os dirigís á un hombre que piensa, obra y habla libremente y sin temor, señora; á un hombre que aspira á los honores por medios honrosos, y cuya mano rechazaría el cetro de Francia si se le ofreciese á costa de la traicion.

Podeis dar el nombre que os plazca á vuestro complot contra Enrique, pero no vacilaré en deciros, señora, que es un crimen de alta traicion.

—No me enojaré de vuestras palabras, príncipe,—contestó Catalina;— las palabras son para nosotros la capa bajo la que se oculta el puñal, y cuanto mas honrosas sean, menos despertarán nuestras sospechas. Podeis, pues, llamar traicion á nuestro complot, pero de todos modos os repetiré lo que ya os he dicho:

mos á Esclarimonda á quien mejor nos sirva, no al que ella ni su hermano elijan, pues la eleccion pudiera recaer en algun jefe hostil del partido protestante, ó bien en ese jóven y arrogante aventurero escocés, cuya vida depende ahora solo de una de nuestras palabras

—Supengo que él, como los demás, ignoraría el rango de la princesa, señora, pues no creo á Crichton bastante ambicioso para aspirar á la mano de Esclarimonda si hubiese sabido cual era su elevado rango.

—Ese jóven escocés no ha vacilado en solicitar los favores de mi hija Margarita de Valois, y el que osa elevar tanto su vuelo no vacilaría seguramente en aspirar á esa nueva conquista.

Veo que no conoceis tan bien como yo á ese Crichton, su pasion dominante es la ambicion, y si le dejásemos en libertad, descubriéndole el secreto que acabo de confaros, su primer paso seria ir á ver á la princesa para repetirla la expresion de su amor.

—Sobre este punto ereo, señora, que no le haceis justicia.

—No importa,—contestó Catalina,—por si acaso no le daremos ocasion para hacerlo. Crichton es uno de esos hombres á quienes es preciso destruir antes que lleguen á cierta altura.

Enrique está gobernado, como sabeis muy bien, por sus favoritos, así como estos lo están por Crichton.